
國立勤益科技大學 109 學年度第 1 學期師生校務座談會書面提案與執行情形 

提案內容 進度 
原因 

（預定完成時間） 

1. 
提案人: 四流二乙 

業務單位：學務處-生輔組 
  

 
吸菸區的規劃可以完善一點。設置煙蒂桶，不然同學們都丟在花盆或是地板上，影

響美觀。 

  

答： 

吸菸區菸蒂桶的設置，皆是以水泥盆作為菸蒂桶，以避免同學未將菸蒂熄滅而引發

火災。 

感謝同學的建議，明(110)年度將編列經費設立標示以完備菸蒂桶設置，並加強取

締與宣導，請同學共同配合以維護吸菸區整潔。 

□已完成 

 

未完成原因，預定完成時間： 

目前進行採購作業中，預計四

月底完成。 

2. 
提案人: 四電二乙 

業務單位：總務處 

  

 機車停車場是否能增設遮雨棚。   

答： 

現在使用之停一、停二為臨時停車場，新校區機車停車場新建工程目前辦理細部設

計中，其座落於新校區勤創基地北側，規劃為地下一樓及地面層之機車停車場，其

中地面層將設置太陽能板車棚，預訂於 110年上半年發包施工，111年中完工。 

□已完成 

 

■未完成原因，預定完成時間： 

新校區機車停車場新建工程預

訂於 111年底完工啟用 

3. 
提案人: 四資二乙  

業務單位： 學務處-課指組 

  

 希望學校給社團的補助經費能多一點。   

答： 

除依照本校學生社團輔導辦法第三十六條規定，社團經營(活動經費)應以自籌為原

則，另外補助社團活動經費，有來自於每學年學生所繳的學生會費，甚至是學校提

撥的經費補助，基於使用者付費的概念，(社團、系會)可以檢視夥伴們跟參與者有

█已完成 

 

□未完成原因，預定完成時間： 
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無繳交相關會費，更利於整體學生會費、系學會會費經費充餘。 

4. 
提案人: 四冷四丙  

業務單位：總務處 

  

 在我校勤益學舍後面的腳踏車停車場增設腳踏車棚，方便學生停放腳踏車。   

答： 勤益學舍後方之通道為消防通道，增設腳踏車棚恐影響消防安全，故不適宜設置。 ■已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

5. 
提案人: 四訊三丙 

業務單位：總務處 

  

 勤益大道工程館前緩速坡維修。   

答： 工程館前緩速坡，已請廠商維修完成。 ■已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

6. 
提案人: 四子三甲 

業務單位：體育室 

  

 蓋風雨球場   

答： 
本校目前已有 4面籃球場及 2面排球場，位於戶政事務所前的校地亦有 1面籃球場

可供使用，已著手規劃興建風雨球場及體育館。 

□已完成 ■未完成原因，預定完成時

間：目前尚在規劃中。 

7. 
提案人: 四機二丙 

業務單位：總務處 

  

 請問沒有買停車證的為什麼可以停進來學校？   

答： 

本校教職員工生之入校車輛皆需辦理停車識別證，其餘無停車識別證狀況如下:  

1.採計時或計次收費之校外人士車輛。 

2.專案簽准之本校承辦及主協辦活動，由主協辦單位統一至事務組辦理免費停車。 

■已完成 

 

□未完成原因，預定完成時間： 

 

8. 
提案人: 文創碩二 

業務單位： 總務處 

  



國立勤益科技大學 109 學年度第 1 學期師生校務座談會書面提案與執行情形 

 

本校明秀湖面積廣闊，近來是否校方疏於維護以致湖面優氧化嚴重，而優氧化會造

成湖內生態破壞，水中生物死亡產生惡臭，對於師生健康、學習環境品質以及校園

美觀而言都大有不利，希望學校能盡快處理。 

  

答： 

1.明秀湖係生態滯洪池性質，且禁止各種污染物或行為進入水域。總務處時刻留意

管理維護中，也感謝全校師生繼續關懷指教。 

2.本處也將請專家評估、認定，協助提出解決方案。 

■已完成 

 

□未完成原因，預定完成時間： 

 

9. 
提案人: 四化二丙 

業務單位：體育室 

  

 新增室內籃排球場。   

答： 
本校目前已有 4面籃球場及 2面排球場，位於戶政事務所前的校地亦有 1面籃球

場，請同學多多使用可供使用，已著手規劃興建風雨球場及體育館。 

□已完成 ■未完成原因，預定完成時

間：目前尚在規劃中。 

10. 
提案人: 四工一丁 

業務單位：體育室 

  

 希望學校能夠增設田徑社或田徑隊。   

答： 

一、 社團部份請依本校相關規定向學務處課指組提出申請。 

二、 本室目前無成立田徑代表隊。 

三、 若同學有這方面的專長亦歡迎至體育室籌劃相關事宜。 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

11. 
提案人: 四化四甲、四化二丙 

業務單位：總務處 

  

 一停之停車位太少是否能規劃擴大？   

答： 
現在使用之停一、停二為臨時停車場，新校區機車停車場新建工程目前辦理細部設

計中，其座落於新校區勤創基地北側，規劃為地下一樓及地面層之機車停車場，其

□已完成 ■未完成原因，預定完成時間： 

新校區機車停車場新建工程預
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中地面層將設置太陽能板車棚（規模約 1600輛），預訂於 110年上半年發包施工，

111年中完工。另勤益學舍除目前之地下一樓機車停車場外，規劃將地下二樓改為

機車停車空間，屆時勤益學舍地下一樓及地下二樓共可停放約 1000輛機車。 

訂於 111年底完工啟用 

12. 
提案人: 四英二甲 

業務單位： 教務處 

  

 應用英語系是否能再多收學生 新增班級。   

答： 

依教育部「專科以上學校總量發展規模與資源條件標準」第 10條第一款第二項規

定：「日間學制四年以上學制學士班招生名額之總和，不得調增。」另依教育部近

三年的招生名額管控原則，服務業領域(包括觀光休閒餐飲領域及其他領域)招生名

額不得高於前一學年度。綜合以上所述，本校應用英語系屬其他領域，並無增加學

生名額及增班的空間。 

■已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

13. 
提案人: 四機一乙 

業務單位：總務處 

  

 能否設置在校內的共享單車。   

答： 

謝謝同學之建議，總務處(事務組) 將全盤考量設置地點之便利與安全性，並配合

腹地需求等因素，妥善規劃後，即發函臺中市政府交通局洽談有關 iBike之設置事

宜。 

■已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

14. 
提案人: 四冷三乙 

業務單位：總務處 

  

 機車停車場增設太陽能屋頂，能遮風避雨。   

答： 
本在使用之停一、停二為臨時停車場，新校區機車停車場新建工程目前辦理細部設

計中，其座落於新校區勤創基地北側，規劃為地下一樓及地面層之機車停車場，其

□已完成 ■未完成原因，預定完成時間： 

新校區機車停車場新建工程預
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中地面層將設置太陽能板車棚，預訂於 110年上半年發包施工，111年中完工。 訂於 111年底完工啟用 

15. 
提案人: 四冷三乙 

業務單位：學務處-課指組 

  

 
請學校多給學生會一些經費，以便辦理更好的活動，也能讓學校社團有更好的上課

品質。 

  

答： 

社團經營(活動經費)以自籌為原則，另外活動預算可於每學期末向議會提出計畫申

請補貼，然而基於使用者付費的概念(社團、系會)應該也檢視，社團夥伴或參與者

有無繳交相關會費(學生會費、系會費)，更利於整體會費經費充餘。 

█已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

16. 
提案人: 資工碩一 

業務單位：資工系  

  

 電腦配備能升級。   

答： 

本系已於 107學年度於實驗室建置 iOS教學設備及擴增實驗室電腦記憶體容量，並

於 108學年度進行 418、445、531、547教室電腦設備局部汰換，因本系電腦數量

龐大，本系將逐年進行汰換，以提升電腦配備。 

█已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

17. 
提案人: 化材碩二 

業務單位：校方 

  

 

學校化材系有許多貴重精密儀器，例如：TGA、STA、DSC、DMA、TMA、GC-MAS、FTIR

等等，以上設備本身價值上百萬，但由於沒有專人負責操作經常造成人為損毀等等

誤差，造成此問題的原因主要包括負責管理實驗室每位學生研究題目不同，設備操

作傳承因此斷層，又或是設備本身操作難易度高不夠熟悉情況下操作容易損壞等

等，就我們遇到的維修少從幾萬多則幾十萬的維修費來說，我們認為若雇用專人負

責管理及操作，在配合專人對學生進行設備教學級培訓的進行，一來可以減少維修
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的支出，二來學校單位可以對外進行收費委測增加額外收入，三來學生可以受到專

業及正確的儀器操作之事及技巧；如同其他學校單位也有類似的貴重儀器專人，在

接受對外委託測試的同時也可以同步了解產業的需求，達到真正產學合作的目的及

效果，因此我們許多學生都強烈建議學校設立專人對於貴重儀器進行管理及委測! 

答： 

1.學校因應教學及研究需要，各學院系所確實採購並保管各類貴重儀器，其使用及

維護基於學術專業考量，宜由原規劃建置單位及人員負責。 

2.未來學院、系所人力進用，將朝兼顧行政及專業能力方向努力。 

□已完成 

 

█未完成原因，預定完成時間： 

本系已著手規劃聘任一貴重儀

器專責人員，目前正進行聘任

作業申請及經費來源籌措，預

計 110年 6月底完成聘任。 

18. 
提案人: 文創碩二 

業務單位：總務處 

  

 

關於本校停車場等硬體設施之爭議，師生雙方早已爭論多年，雖無立即改善可能，

但仍期盼能早日竣工，共創福祉。但以下提案之事可立即改善，即”汽車違停”，

校長專車違停一事，早於兩年前的師生座談會提案，當時校長承諾不再違停於勤益

大道，但兩年期間依然看見校長專車「不定時且頻繁」的違停。希望校長能落實，

遵守承諾。 

  

答： 
會交代司機以後不准停在那，今天就會跟那位司機講勤益大道兩側是不可以停車

的。 

■已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

19. 
提案人: 學生會學權部部長 

業務單位：總務處 

  

 
1.停車場路面不平,格線不清楚,在新停車場完工前,學校是否該撥預算進行重新整 

地及規劃? 
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2.停車證是否可以結合電子柵欄改用車牌辨識系統? 

3.車格可否增長、各排車子間距過小易發生擦撞倒車 

4.是否有打算規劃外賓停車空間? 

5.二停出口視線死角問題 

6.停車場晚上燈光不足 

7.停車費用相對停車場品質而言過高,以及停車費調漲後之用途 

8.車證品質不佳且不美觀還會有殘膠 

9.重機停車格是否可設立專屬告示牌 

答： 

1.針對目前停 1及停 2機車停車場之場地不平及其格線不清楚部分，業於寒假期間

以瀝青混凝土完成該場地之坑洞修補、地面整平作業，並將不清楚格線重畫完

成，以提供良好的機車停車環境。 

2. 考量本校校門口若設置車牌辨識系統將會產生以下問題： 

(1)車牌辨識需辨識時間，上下課尖峰時間車潮較大，將會遭成塞車，造成學生上

課遲到。 

(2 )校門口機車車道腹地不大，若車牌無法辨識時，將無法迴車出去，影響後面機

車進出校門權益。 

(3 )目前仍維持巡檢方式，稽核未申辦停車證之機車。 

3.本校機車場各排停車格間距依據「利用空地申請設置臨時路外停車場辦法」第 6

條規定，機車車道寬度一點五公尺以上。本校停車場皆符合此規定。 

4. 本校新大門興建工程將考量規劃設置外賓臨時停車空間，本組蒐集其他大專院

校規劃如下： 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

■已完成 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

□未完成原因，預定完成時間： 

https://law.moj.gov.tw/LawClass/LawAll.aspx?pcode=K0040034
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名稱 外賓停車位 

國立中興大學 無 

國立台中教育大學 無 

國立台中科技大學 
規劃於中商大樓地下室，每天釋出一定的

車位給予一般訪客停放。 

國立虎尾科技大學 無 

國立雲林科技大學 無 

逢甲大學 無 

弘光科技大學 無 

靜宜大學 無 

東海大學 無 

 5. 第二機車停車場出口處已設有 2 個反射鏡，提供注意來車，且出口處左邊 2

個汽車停車格已豎立警示桿禁止停車，以改善出口視野。 

6. (1)第二機車停車場燈光照明時間原為晚上 12點關閉，將調整至  

     隔日凌晨 5點關閉。 

(2 )部分路燈已被樹木遮蔽照明，將進行修剪。 

7. (1)本校停車場依據國有財產法及規費法等徵收停車規費。 

(2)參考中區其他國立大專院校機車停車證之收費，皆為一學年   

      400元至 600元之間不等，爰本校機車停車費 300元遠低於其   

     他各校。 

(3 )目前第一、二機車停車場已做改善，本校正在進行新機車停車場興建工程，
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數量及品質將再提高。 

8. (1 )本校車輛管理辦法規定：必須具有本校准予停放之有效機車識   

  別證之機車方能停放於本校機車停車場內。機車識別證應貼於   

  機車前方或上方明顯處，各型機車停車證正確貼黏位置，得依 

  主管單位律定公布之方式貼黏。未依規定貼黏者，視同違規。 

(2 )張貼停車識別證的用意： 

a.為確保校園交通安全及維護停車環境秩序，並有效管理機車車輛。 

 b.來賓入校須辦理登記及繳費，為方便前、後門管理員查察，避免遭攔檢盤問之

擾。 

  c.防疫期間，可以明顯辨別本校師生車輛，減少檢查時間。 

(3 )機車停車識別證瑕疵或不黏，可繳回原完整識別證後，更換全  

  新一張。 

(4 )相較於其他中部大專院校，國立中興大學、國立台中科技大學、 

    靜宜大學及東海大學皆採用黏貼停車證方式管制。 

名稱 機車停車證黏貼 

國立中興大學 黏貼於機車右前方明顯處。 

國立台中教育大學 不開放學生騎乘機車入校。 

國立台中科技大學 黏貼於機車前方明顯處。 

國立虎尾科技大學 不須辦理停車證。 

國立雲林科技大學 不須辦理停車證。 

逢甲大學 無須黏貼，透過機車車牌辨識器管制。 

弘光科技大學 不須辦理停車證。 
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靜宜大學 黏貼於機車前方明顯處 

東海大學 黏貼於機車前方明顯處 

9. 目前重機停車格規畫只限於第二機車停車場停放，已設立專屬告示牌。 

20. 
提案人: 學生會學權部部長 

業務單位：環安中心 

  

 
在新停車場完工啟用前,原有的停車場之監視系統,是否應擴大監視器涵蓋範圍,以

及更換高畫質的? 

  

答： 

1. 本校監視器業已於 108年汰換為高畫質監視器。 

2. 本校目前第一至三機車停車場共設置 36支監視器，針對出入通道、彎道及偏僻

角落為設置原則，監視系統於每週實施巡檢，以確保監視系統功能正常。 

3. 因本校區面積廣闊，監視器分佈各場域，如偏僻走道、廁所、汽車停車場、梯

間及電梯等共四百餘支，未來新設空間亦須配合增設監視器，經檢視機車停車

場監視器數量尚符合需求，故擬維持現有數量。 

 

■已完成 □未完成原因，預定完成時間： 

 


